



**OFICIAL: ELECCIÓN DE  
JUECES, MAGISTRADOS  
Y MINISTROS, EN LAS  
FECHAS PREVISTAS P. 4  
ASPIRANTES A CANDIDATOS**

**18,447** inscripciones atendió hasta el domingo el Consejo de Evaluación del Poder Ejecutivo

**11,904** registros de candidatos recibió el Comité de Evaluación del Poder Legislativo

**3,805** se registraron hasta el domingo en las vías oficiales del Poder Judicial de la Federación

# Registro de aspirantes al PJ, “todo un éxito”: CSP

**SEÑALÓ QUE** el Consejo de Evaluación del Ejecutivo recibió 18 mil 447 inscripciones

**ELIA CRUZ CALLEJA**  
nacion@contrarepública.mx

**P**or mucho se rebasaron las expectativas. El ministro en retiro y coordinador de Política y Gobierno de la Presidencia de la República, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, informó que tras finalizar la fecha de registro este domingo 24 de noviembre, se inscribieron 18 mil 447 personas que quieren participar en la elección popular el próximo 1 de junio de 2024. Convocatoria que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo calificó como “todo un éxito” y una nueva equivocación de sus adversarios.

“Fue todo un éxito, algo inédito, la inscripción de personas para hacer parte del Poder Judicial. A todos aquellos que decían que iba a ser un fracaso, que una vez más se equivocaron. El pueblo de México está consciente, activo, y este registro es muestra de ello”, sostuvo.



**Dijo a sus** adversarios que una vez más “se equivocaron”. Cuartoscuro

Por su parte, el exministro explicó que a diferencia del Poder Legislativo que abrió inscripciones a través de correo electrónico, en el Ejecutivo no fue necesario porque el microsítio creado para las inscripciones funcionó de forma correcta.

De las 18 mil 447, señaló, 6 mil 101 fueron mujeres, 10 mil 862 hombres y 106 no binarias. De la totalidad, también detalló, 480 se postularon para ser ministros de la Suprema Corte de Justicia de

la Nación (SCJN), 333 quieren ser magistrados del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ) y 77 se postularon para ocupar un espacio en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Por otro lado, 388 buscan ser magistrados de algunas de las salas regionales del TEPJE, en tanto que 5 mil 192 quieren ser magistrados de circuito, 10 mil 599 se postularon para ser jueces de Distrito y mil 378 registros fueron con errores.●



## COMITÉ DE EVALUACIÓN DEL PODER LEGISLATIVO RECIBE 11,904 SOLICITUDES

**EL COMITÉ** de Evaluación del Poder Legislativo Federal recibió al menos 11 mil 904 solicitudes de aspirantes que desean convertirse en jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) a través del voto popular. Sin embargo, se precisó que la cifra podría aumentar dado que falta por revisar miles de correos electrónicos que llegaron al cierre del periodo establecido pidiendo ser considerados para el proceso electoral extraordinario.

Mediante un comunicado, anunció que a través del sitio oficial del Comité de Evaluación del Poder Legislativo Federal se registraron 11 mil 646 y otros 258 expedientes fueron recibidos en la Oficialía de Partes del Poder Legislativo.



**El Senado** explicó que lo que sigue es la verificación de requisitos. **Cuartoscuro**

Enseguida, la "cámara alta" explicó que el siguiente paso será la verificación de que los aspirantes registrados cumplen con los requisitos constitucionales y legales de elegibilidad. Anunció que esto llevará apenas tres semanas, ya que la lista preliminar de aspirantes elegibles será publicada el 15 de diciem-

bre de 2024.

Ante el excedente de candidaturas, se procederá posteriormente a un sorteo o proceso de insaculación pública para garantizar equidad y transparencia en la depuración de estos perfiles previo a llegar a la boleta electoral. Elegidas, serán remitidas a las Cámaras del Congreso para su aprobación por mayoría calificada antes del 4 de febrero de 2025. Finalmente, la cámara se comprometió a publicar posteriormente las cifras definitivas de personas oficialmente inscritas para participar en el proceso de selección de candidaturas elegibles, en plazos que no distan del marco legal que estableció la Reforma Judicial de septiembre pasado.

**Francisco Mendoza Nava**



## PODER JUDICIAL SÓLO RECIBE 3,805 SOLICITUDES PARA ELECCIÓN

*Es la cifra más  
baja entre los tres  
Poderes de la Unión*

**FRANCISCO MENDOZA NAVA**

naclon@contrarepública.mx

**El Poder** Judicial de la Federación (PJF) reportó que apenas 3,805 aspirantes se registraron a través de sus medios oficiales para participar en el proceso de renovación de jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Dicha cifra fue por mucho la más baja de entre los tres Poderes de la Unión, ya que el Poder Ejecutivo Federal anunció 18,447 y el Poder Legislativo Federal 11,904, con la posibilidad de que aún aumente dado que hay 15 mil correos electrónicos más que revisar.

El portal oficial del Comité de Evaluación del Poder Judicial indica que del 4 de noviembre al 24 de noviembre se recibieron 3,805 solicitudes de aspirantes a participar en la primera elección judicial. De acuerdo con sus tablas, 103 aspirantes se registraron para ocupar uno de los nueve lugares de la SCJN, de los cuales 79 son de "género indistinto" y 24 son aspirantes mujeres.

Para magistradas y magistrados del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial, que suplirá al Consejo de la Judicatura Federal (CJF), notificó 64 aspirantes registrados, de los cuales solamente 23 son mujeres. Mientras tanto, solamente 15 personas, una tercera parte de ellas mujeres, solicitaron concursar para ser parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ya que en junio de 2025 se elegirán también una magistrada y un magistrado electoral.

El comité señala en su página que 1,389 aspirantes se inscribieron para buscar ser magistradas y magistrados de circuitos. ●